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DISCURSO 

SR. ANTONIO SACA 

PRESIDENTE DE LA REPUBLICA 

ENTREGA DEL PREMIO NACIONAL DE MEDIO AMBIENTE 

28 DE JUNIO DE 2007 

 
 
HACER ALGUNOS AGRADECIMIENTOS SOBRE ESTE TEMA, PERO EN LAS PROXIMAS 
HORAS TENDRE QUE VIAJAR A BELICE A UNA CUMBRE PRESIDENCIAL, Y NO PODRIA 
ESTAR EN HORAS DE LA NOCHE. 
 
QUISIERA EN PRIMER LUGAR DECIRLES, QUE NUESTRA CAMPAÑA TURÍSTICA DE EL 
SALVADOR IMPRESIONANTE, TIENE UNA PROFUNDIDAD QUE GUARDA UNA VERDAD QUE 
MUCHAS VECES NOS NEGAMOS NOSOTROS LOS SALVADOREÑOS A RECONOCER, SOMOS 
EXPERTOS EN AUTO AGENCIARNOS QUE SOMOS EL PAIS MÁS DEFORESTADO, QUE 
SOMOS EL PAIS MÁS VIOLENTO, ESA FALTA DE AUTOESTIMA QUE MUCHAS VECES 
TENEMOS LOS SALVADOREÑOS, ES MUY DELICADA  PARA EL FUTURO DEL PAIS. 
 
POR QUÉ RAZÓN DIGO ESTO, PORQUE EFECTIVAMENTE TENEMOS PROBLEMAS COMO 
TODOS LOS PAÍSES, PERO GENERALMENTE LOS SALVADOREÑOS Y A RAÍZ DE LA 
GUERRA, NOS ACOSTUMBRAMOS A SER MAS EXIGENTES Y QUEREMOS MAS, Y ESO ES 
TOTALMENTE BUENO, ES VALEDERO PORQUE ESO *** PERO TENEMOS MUCHAS COSAS 
POR LAS CUALES  SENTIRNOS SATISFECHOS. 
 
POR EJEMPLO EL TEMA MEDIOAMBIENTAL, MUCHA GENTE DECÍA, ESTE TEMA NO LE 
INTERESA AL GOBIERNO, EL GOBIERNO NO TIENE UNA POLÍTICA CLARA, Y SI LA TENEMOS, 
SI LA ESTAMOS TRABAJANDO, EL INGENIERO GUERRERO LE HA LLEGADO A INSCRIBIR A 
ESTE MINISTERIO, COMO LO HIZO SU ANTERIOR TITULAR TODA LA FUERZA, EL 
ENTUSIASMO; Y ASÍ PODEMOS ENCONTRAR EN LOS GANADORES, UNA SERIE DE SUEÑOS 
PARA CONSERVAR ESPECIES. 
 
AQUÍ PODEMOS VER EN LOS DOCUMENTALES DE LA UCA, QUE SE TRANSMITE POR LA 
TELEVISION, EN UNA RADIO ESPECIALIZADA DE NIÑOS QUE LO PUEDO CONTAR POR 
EXPERIENCIAS  Y POR AMISTAD CON SUS PROPIETARIOS, ES UN NEGOCIO NO RENTABLE, 
YO DIRÍA QUE ES UNA ORGANIZACIÓN SIN FINES DE LUCRO. 
 
SIN EMBARGO HAN MANTENIDO AL AIRE UNA ESTACIÓN  INVOLUCRANDO A LOS NIÑOS, Y 
ME DECÍA EL PRESIDENTE DE LA ASAMBLEA, COMO MUY BUEN MAESTRO QUE ES, AHÍ 
ESTA LA MATERIA PRIMA PARA DEFENDER EL MEDIO AMBIENTE QUE SON LOS NIÑOS. 
 
TENEMOS UN MEDIO AMBIENTE QUE NECESITA Y QUE POR SUPUESTO A GRITOS PIDE 
AUXILIO, PERO ESTAMOS HACIENDO COSAS, PORQUE EL HECHO DE QUE 
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RECONOZCAMOS QUE FALTAN COSAS, NO NOS DEBE PASAR LA *** PARA DECIR MIREN, LO 
QUE HEMOS LOGRADO. 
 
POR EJEMPLO, ME LLENA DE GRAN SATISFACCIÓN  Y CONOZCO UN POCO EL TRABAJO DE 
LA CORTE SUPREMA HACE DE ESTE GRUPO AMBIENTAL, QUE LOS MAGISTRADOS 
RODRIGUEZ RUIZ Y CONOZCO A VARIOS DE INTEGRANTES  Y POR ESO LE PEDÍA POR *** Y 
AL PRESIDENTE DE LA CORTE QUE CONOCIÉRAMOS A ESTAS PERSONAS QUE ESTÁN AHÍ 
TRABAJANDO, EL FAVOR DEL MEDIO AMBIENTE. 
 
TAMBIÉN ME ALEGRA MUCHO QUE INSTITUCIONES DEL GOBIERNO COMO FOVIAL, FOVIAL 
ES FOVIAL Y LO VEMOS POR TODAS PARTES CON SU TRADICIONAL CAMISA ANARANJADA 
QUE PARECEN SEGUIDORES DEL ÁGUILA, SON BROMAS, ME GUSTA LA CAMISETA DEL 
FIRPO Y ESPERO QUE SEA CAMPEÓN EL DOMINGO. PERO LOS VEMOS EN TODAS PARTES, 
Y QUE ESTÁN HACIENDO, LIMPIANDO LAS CALLES, RECOGIENDO BASURA. 
 
EL ALCALDE MEDARDO ALFARO DE ZACATECOLUCA, TENIENDO LA FACILIDAD LEGAL DE 
IR A BOTAR A UN LUGAR DE CIELO ABIERTO, DECIDIÓ, NO, AUNQUE SEA MAS CARO PARA 
MI COMUNA LO VOY A MANDAR A USULUTÁN Y ES QUE YO FUI A UNA INAUGURACIÓN DE 
ESA AMPLIACIÓN, DE ESE RELLENO  DE USULUTÁN, Y SEGURO QUE EN ESTA ZONA, 
DONDE MEDARDO  TIENE EL MANEJO DE SU ALCALDIA, YA VA A CONSTRUIRSE UNA 
SOLUCIÓN, PORQUE AQUÍ  EL OBJETIVO, YA LO HABLAMOS CON MILAGRITO NAVAS Y EL 
MINISTRO ACABAR LOS BOTADEROS DE CIELO ABIERTO Y SE LOS HE DICHO A LOS 
ALCALDES Y A MI ME DIJO MILAGRO, PRESIDENTE LE PROMETO QUE NO LE VUELVO A 
PEDIR NINGUNA PRORROGA PARA QUE SE ACABEN ESTOS BOTADEROS SUCIOS QUE 
CONTAMINAN EL MEDIO AMBIENTE, Y YO LE HE CREÍDO A MILAGRITO Y LE CREÍ AL 
MINISTRO. 
 
Y LOS ALCALDES QUE HAN TENIDO SUFICIENTE TIEMPO PARA RESOLVER ESTE 
PROBLEMA DEBERÁN BUSCAR ALTERNATIVAS, SINO TIENEN EL RELLENO QUE BUSQUEN 
DONDE, HAY  LUGARES AUTORIZADOS. 
 
PERO ESTO DE LOS PERMISOS DE LAS PRORROGAS, ES BIEN SALVADOREÑO, ME  
ACUERDO CUANDO PEDÍAMOS LA PRORROGA A LA RENTA, SALÍA UN DIPUTADO, VAMOS A 
METER UNA PRORROGA DE UN MES, CUANDO SE ACABARON LAS PRORROGAS, TODO 
MUNDO COMENZÓ A PAGAR EL DIA QUE LE TOCA PAGAR, ESO SE LLAMA ORDEN. 
 
SOLO TENEMOS EL FOVIAL, TENEMOS AL ALCALDE DE ZACATECOLUCA, PERO ADEMÁS 
TENEMOS AL MINISTERIO DE TURISMO, QUE ES UNA GRAN APUESTA DEL GOBIERNO, NO 
PUEDE HABER TURISMO; DICEN ALGUNOS, SIN SEGURIDAD, CLARO QUE SI, SEGUIR 
MEJORANDO LA SEGURIDAD. PERO UNA DE LAS COSAS EN LO QUE MAS SE FIJA UNO ES 
SI LA CIUDAD ESTA LIMPIA, Y AQUÍ TODOS, TODOS LOS INTEGRANTES DE ESTA SOCIEDAD 
LAMENTABLEMENTE, CULTURALMENTE VAMOS EN VEHICULO Y TIRAMOS LA LATA, Y 
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ESTAMOS EN LA OBLIGACIÓN DE DECIRLES A NUESTROS HIJOS, ESO NO ES CORRECTO Y 
HACEMOS ESAS COSAS. 
 
COMO POR EJEMPLO PARARNOS  A MEDIA CALLE Y HACER UNA NECESIDAD, HABIAN 
UNOS ALCALDES QUE SON COMPETIDORES EN LA ELECCIÓN PRESIDENCIAL, QUE DECÍA, 
BUENO Y POR QUÉ LAS MUJERES NO HACEN ESO, POR QUÉ EL HOMBRE MÁS 
FÁCILMENTE VA Y SE PARA EN UN ÁRBOL, BUENO, LO RIEGA PUES, POR QUÉ LA MUJER 
NO LO HACE, SI LA MUJER TAMBIÉN TIENE NECESIDADES FISIOLÓGICAS, PORQUE ELLA SI 
PUEDE AGUANTAR Y ESPERAR, CLARO QUE FALTAN BAÑOS PÚBLICOS Y ESO ES DE LAS 
ALCALDÍAS, YO NO QUIERO HABLAR DE ESE TEMA, PERO AQUÍ FALTAN BAÑOS PÚBLICOS, 
PERO TAMPOCO ES PERFECTO PARA HACER ESAS COSAS. 
 
PORQUE HAGO ESTAS REFLEXIONES, PORQUE VIENDO LOS VIDEOS Y LAS COSAS 
MARAVILLOSAS QUE TODOS LOS GANADORES HAN HECHO, ME OBLIGO A CAMBIAR ESTE 
DISCURSO QUE ME HABIAN PREPARADO Y QUE  ENCONTRÉ ABURRIDO FRENTE A UN 
MONTON DE COSAS NUEVAS QUE HOY  ENCONTRAMOS AQUÍ. 
 
EN PRIMER LUGAR AGRADECER A LOS GANADORES POR SU ESFUERZO, PORQUE 
MUCHAS DE ESAS COSAS, NO SOLO BASTA QUE LAS VEAMOS AQUÍ, HAY QUE HABLAR 
CON LA TELEVISIÓN, MINISTRO QUE SE TRANSMITA QUE HAYAN REPORTAJES, ALGUNOS 
YO LOS HE VISTO Y QUE MOSTREMOS LO QUE SALVADOREÑOS RESPONSABLES CON EL 
MEDIO AMBIENTE ESTÁN HACIENDO, LO QUE FUNCIONARIOS RESPONSABLES CON EL 
MEDIO AMBIENTE ESTÁN HACIENDO. 
 
LE AGRADEZCO A LA CONSTANCIA POR SU APOYO, SE HA IDENTIFICADO LA CONSTANCIA 
CON VARIOS TEMAS. ESTUVE EN LA ESCUELA ALLÁ EN NEJAPA, EN DONDE SE RECOGÍA 
EL AGUA Y HOY APOYANDO TOTALMENTE LAS ACCIONES MEDIOAMBIENTALES 
 
PERO LA MATERIA PRIMA PRINCIPAL SON LOS NIÑOS,  PORQUE ELLOS SERAN LA NUEVA 
GENERACION QUE NO DEBEN TENER LAS MALAS COSTUMBRES, QUE LAMENTABLEMENTE 
MUCHOS DE NOSOTROS HEMOS CREADO. 
 
YO FELICITO  AL MINISTERIO, A LOS GANADORES MI RESPETO POR SU TRABAJO Y QUE 
DIOS LOS BENDIGA A TODOS. 
 


